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A instabilidade prossegue em
parte do Paraná, condição esta
que ainda se mantém e, com isso,
na quinta-feira ainda chove em
alguns setores. A tendência é de
chover nos municípios mais pró-
ximos da área de divisa com São
Paulo. Enquanto nas demais regi-
ões do Estado, o sol predomina e
as temperaturas se elevam rapi-
damente ao longo do dia.

Máxima 27 graus e mínima
19 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem Piraquara

Edital - Página 14

Curitiba perde um de seus artistas mais
criativos: FERNANDO CALDERARI
Confira a homenagem na Coluna do Sady - Página 16

MISS UNIVERSO 2021: Índia vence concurso pela terceira vez
A Miss Índia, Harnaaz Kaur Sandhu, venceu o Miss Universo 2021. A 70ª edição do concurso de beleza aconteceu em Eilat, em Israel. Página 16

Prefeito Josimar Fróes comemora
o primeiro ano de gestão

com os avanços de Piraquara
DIVULGAÇÃO

Continuidade e avanço em obras públicas, referência na vacinação contra a Covid-19 e um cenário
mais favorável para a retomada da economia, são alguns dos destaques elencados pelo prefeito
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Inauguração do Bosque Clélio
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ao bairro Moradias Timbú
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a nova cepa de Influenza
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Das 28 emendas à reforma previdenciária da Prefei-
tura de Curitiba, 14 foram aprovadas pelos vereadores
da capital do Paraná, durante a votação, em primeiro tur-
no, no Legislativo. Das mudanças feitas pela Câmara
Municipal de Curitiba (CMC), o destaque foi a negocia-
ção com o Executivo que ampliou a faixa de aposenta-
dos isentos da contribuição de 14% sobre os benefícios.
A prefeitura não iria cobrar dos menores pagamentos,
mas os vereadores isentaram todos benefícios abaixo de
dois salários-mínimos.

Maior campanha da história: Ministério da Saúde já distribuiu
mais de 380 milhões de vacinas Covid-19 pra todo país
Na maior campanha de vacinação da história do país,

o Ministério da Saúde já entregou 381,2 milhões de do-
ses de vacinas Covid-19 para os estados e Distrito Fede-
ral. O índice, alcançado é um marco importante, fruto
do trabalho do Governo Federal e de milhares de profis-
sionais de saúde que se dedicam para vacinar os brasi-
leiros em todos os cantos do país.

Assembleia aprova projeto que
cria a Lei Geral das Universidades

A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou nesta
quarta-feira (15) o projeto de lei 728/2021, do Poder Exe-
cutivo, que cria a Lei Geral das Universidades (LGU). A
proposta desenvolve parâmetros para o financiamento e
a distribuição de recursos entre as Universidades Esta-
duais do Paraná, fixando regras para pagamento de pes-
soal e estabelecendo critérios para a eficiência da gestão
universitária, com base em sua autonomia constitucio-
nal. O projeto foi aprovado nesta quarta-feira em segun-
da e terceira discussões, além da redação final. A pro-
posta tramitava em regime de urgência e agora segue para
a sanção ou veto do poder Executivo.

Audiência sobre acessibilidade reúne
sugestões de melhorias para Curitiba

Exigir que licitações de pavimentação contemplem a
acessibilidade das calçadas, aplicar o conceito do dese-
nho universal às edificações, implantar uma pista anti-
derrapante nas laterais do calçadão da rua XV de No-
vembro com inclinação para corrigir o desnível do piso
para os estabelecimentos comerciais, premiar quem se
destaca com boas práticas de acessibilidade na cidade.
Essas e outras sugestões foram apresentadas, no dia 1º
de dezembro, na Câmara Municipal de Curitiba (CMC),
durante a audiência pública "Cidade para as pessoas".

16 de Dezembro
Dia do Reservista; Dia de Santa Adelaide.

Câmara isenta aposentados do IPMC
que recebem até dois salários-mínimos

RODRIGO FONSECA/CMC

m dos principais
símbolos do entrete-
nimento curitibano,

a Ópera de Arame carrega
uma energia única, que fas-
cina artistas e público em
uma conexão que potenci-
aliza qualquer experiência.
Após quase dois anos sem
shows devido às restrições
relacionadas ao coronaví-
rus, a Ópera já tem data para
sua reabertura oficial: dia 19
de dezembro, com o show
da banda Jovem Dionísio.

O grupo é considerado
revelação nacional. Formada
pelos curitibanos Bernardo
Hey, Bernardo Pasquali, Ga-
briel Mendes, Gustavo Ka-
ram e Rafael Duna, a Jovem
Dionisio, criada em 2019,
mostrou ao Brasil canções
com letras de fácil identifi-
cação e melodias que cati-
vam com a sua proposta de
despertar vulnerabilidade
com leveza.

Ópera de Arame volta a receber shows
após dois anos neste final de semana

DIVULGAÇÃO

No ano passado, após os
singles "Amigos até Certa
Instância", "Pontos de Excla-
mação" e seu remix feito por
Vintage Culture e Future
Class, a Jovem Dionisio ga-
nhou um bom espaço no
cenário nacional. Em ape-
nas 2 meses, passou de
20.000 ouvintes mensais
para 1.200.000 no Spotify e
virou artista destaque na
Apple Music, aparecendo
na primeira página da pla-
taforma. A faixa "Pontos de
Exclamação" chegou, inclu-
sive, a emplacar o grupo na
lista de músicas mais virais
do Brasil (2º) e do mundo
(23º) no Spotify.

Já em 2021, a banda lan-
çou feats com grandes no-
mes da cena musical como
a banda Gilsons (Algum Rit-
mo) e o duo ANAVITÓRIA
(Aguei), após grande solici-
tação dos fãs, e já tem pre-
sença confirmada em im-

portantes festivais de músi-
ca pelo Brasil.

Agora, a apresentação em
Curitiba marcará o início de
uma Mini Tour de retoma-
da pelo Sul durante o mês
de dezembro, que passará,
também, por Itajaí - Hike, no
dia 27, Florianópolis - The
Search House, no dia 29, e
Praia do Rosa - Quintal Bu-
tiá, no dia 30.

O show da Jovem Dioni-
sio na Ópera de Arame será
realizado no próximo sába-
do, dia 19 de dezembro, a
partir das 19h. Os ingressos
custam a partir de R$ 70 (se-
gundo lote), com a doação
de 1kg de alimento, e estão
disponíveis no site DiskIn-
gressos.

Será obrigatória a apre-
sentação do comprovante de
vacinação contra Covid ou
de um exame RT-PCR reali-
zado até 72 horas antes do
evento.

Banda Jovem Dionísio

U
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Rio Branco do Sul

Mapa das Desigualdades ganhou a votação
popular de melhor Projeto da Escola
de Lideranças Públicas do Prolider

Projeto Mapa das De-
sigualdades, desen-
volvido pela equipe

da Secretaria de Assistência
Social e Habitação (SMASH)
e de Desenvolvimento Urba-
no (SEMSU) acaba de ser es-
colhido nacionalmente pelo
voto popular como destaque
de inovação em gestão públi-
ca, pelo ProLíder.

A ferramenta interativa
premiada e desenvolvida pe-
los servidores de Rio Branco
do Sul visa qualificar a políti-
ca pública no Brasil, de modo
a oferecer informações inte-

O rativas sobre a avaliação da
pobreza considerando os am-
bientes e como atinge a soci-
edade, por meio de números
sobre faixas etárias, localida-
des, entre outras variáveis re-
levantes de análise.

O coordenador do projeto
Lucas Kogut, da SMASH des-
taca que os levantamentos
oferecidos por meio do Mapa
são essenciais para o desen-
volvimento de políticas públi-
cas voltadas a combater a
pobreza e promover a redu-
ção das desigualdades e me-
lhoria de qualidade de vida

das pessoas. Participaram da
construção do Mapa das De-
sigualdades: Lucas Kogut,
Mauro Junior Nogueira,
Amanda Braghini, Robert
Marques, Marcelle Borges e
Kelly Vasco.

O QUE É O PROLÍDER
O ProLíder é o programa

feito para todas as pessoas
que buscam novas maneiras
de desenvolver projetos polí-
ticos e empreendedores de
alto nível e mobilizar as pes-
soas ao seu redor em prol do
desenvolvimento do nacional.

DIVULGAÇÃO

Os levantamentos oferecidos por meio do Mapa são essenciais para o desenvolvimento de políticas públicas

DIVULGAÇÃO

Pinhais finaliza o ano castrando mais
de 200 animais no Mutirão de Castração

Ação aconteceu no último final de semana na sede da Secretaria de Meio Ambiente, sendo realizada de graça para moradores do município

P
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Para obter informações, ligue para a Divisão de Bem-Estar Animal nos telefones (41) 3912-5705 e 3912-5707

A Secretaria de Meio Am-
biente, por meio da Divisão
de Bem-Estar Animal (Dibea),
realizou no último final de
semana a última edição deste
ano do Mutirão de Castração.
Na ocasião, 214 cães e gatos
foram castrados.

A ação é realizada de gra-
ças para aqueles que se enqua-
dram nas regras do programa
Permanente de Castração de
Cães e Gatos de Pinhais, sen-
do que os animais haviam si-
dos inscritos e os tutores as-
sistiram a palestra educativa
sobre a questão da guarda res-
ponsável.

O Mutirão aconteceu no
último final de semana na
sede da Secretaria de Meio
Ambiente que disponibilizou

uma grande estrutura para os
atendimentos dos bichinhos,
que passaram por uma avali-
ação completa, na sequência
pelos procedimentos de pré-
operatório, tricotomia e cas-
tração. Os trabalhos foram
seguidos segundo as recomen-
dações do Conselho de Medi-
cina Veterinário do Paraná,
sendo coordenados por uma
equipe de profissionais com-
posta por veterinários, cirur-
giões e auxiliares que estavam
diretamente envolvidos nos
procedimentos.

Com esta ação, a Secreta-
ria de Meio Ambiente finali-
za os trabalhos de castração
deste ano, retomando as ati-
vidades a partir de fevereiro
de 2022.

Foram pavimentadas as ruas Campo Belo,
Pouso Alegre e Francisco Glodzinski

Almirante Tamandaré

Mais três ruas são
pavimentadas na

região do Jardim Graziela

As obras de pavimenta-
ção das ruas do bairro Vila
Feliz na região do Jardim
Graziela irão beneficiar to-
dos os moradores. Foram pa-
vimentadas as ruas Campo
Belo, Pouso Alegre e Fran-
cisco Glodzinski, num in-
vestimento total de R$
520.918,37 com 430,92 me-
tros de extensão. Além da
pavimentação em alto pa-

drão, foram realizados: sis-
tema de galerias de águas
pluviais, bocas de lobo e cai-
xas de captação; calçadas e
sinalização completa das
ruas.

A live de entrega das pa-
vimentações contou com
moradores da região, o pre-
feito Gerson Colodel fez o
descerramento da placa com
várias autoridades.



4 16 DE DEZEMBRO DE 2021 ANO XXIX • Nº 3793 INSTITUCIONAL



516 DE DEZEMBRO DE 2021ANO XXIX • Nº 3793GERAL

Edição do próximo ano do Casamento
Coletivo está com as inscrições abertas

Casais interessados podem se inscrever até o dia 11 de fevereiro de 2022 no CRAS que atende a sua região

Pinhais

E stão abertas em Pi-
nhais as inscrições
para o Casamento Co-

letivo 2022. O evento é reali-
zado pela Prefeitura de Pi-
nhais em parceria com o Sesc
e o Programa Justiça no Bair-
ro. Os casais interessados têm
até o dia 11 de fevereiro de
2022 para se inscrever, sendo
que é necessário atender al-
guns requisitos: ser maior de
18 anos, morar em Pinhais e
apresentar um comprovante
de endereço, o casal deve ter
renda de até 3 salários míni-
mos, apresentar os documen-
tos pessoais como carteira de
identidade, entre outros.

Realizado no município
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Os casais que têm interesse em se inscrever, devem
entrar em contato com o CRAS que atende sua região

- CRAS Leste (41) 3912-
5223 WhatsApp: (41)
98709-9474. Bairros aten-
didos: Maria Antonieta,
Esplanada, Vila Dignidade,
Vila Palmital, Triângulo e
Vargem Grande.

- CRAS Oeste (41) 3912-
5628 WhatsApp: (41)
98786-8760. Bairros aten-
didos: Atuba, Alto Tarumã,
Emiliano Perneta, Perdi-
zes, Sol Nascente, Jar-
dim Eliza, Bonilauri, Jo-
aquina, Pineville, Jardim
Fênix, Vila União, Pedro
Demeterco,  Moradias
Palmital, Conjunto Áquila,
Jardim Cláudia, Jerivá e
Vila Tebas.

Os casais que têm interes-
se em se inscrever, devem
entrar em contato com o
CRAS que atende sua região:
- CRAS Norte (41) 3912-

5627 WhatsApp: (41)
98781-0570. Bairros aten-
didos: Jardim Karla, Jardim
Amélia, Parque das Águas,
Parque das Nascentes, Privê,
Pio XII, Boa Esperança, Es-
planada, Rosi Galvão, Al-
phaville, Graciosa, Canguiri.

- CRAS Sul (41) 3912-5613
WhatsApp: (41) 98792-
5001. Bairros atendidos:
Weissópolis, Tarumã, Es-
tância Pinhais, Centro,
Guilherme Weiss e Vila
Varginha.

desde 2009, o Casamento
Coletivo é uma celebração
ecumênica realizada pela ide-

alizadora e coordenadora do
programa, a desembargadora
Drª Joeci Machado Camargo.

Inauguração do Bosque Clélio Ferreira leva mais
lazer e segurança ao bairro Moradias Timbú

Campina Grande do Sul

A Prefeitura de Campina
Grande do Sul inaugurou no
sábado (11/12), o Bosque Clé-
lio Ferreira de Jesus, no bair-
ro Moradias Timbú. A área foi
totalmente revitalizada com
academia ao ar livre, brinque-
dos, uma pista para caminha-
da e locais para acomodações
dos moradores.

O prefeito Bihl Zanetti des-
tacou a importância da nova
área de lazer para a região. "Ter
uma área assim agrega mais
valor para toda a comunida-
de, melhora a segurança, de-
senvolve o comércio que gera
renda e emprego e isso refle-
te no futuro, pois garante mais
lazer e qualidade de vida",
analisou.

Bihl também ressaltou o
lazer que estará à disposição,
principalmente das crianças.
"O sorriso de uma criança não

tem preço, esse será mais um
local para as crianças se diver-
tirem junto com suas famílias
e mais próximas de suas ca-
sas. Estamos planejando e ire-

mos levar mais áreas de lazer
para as demais localidades",
destacou.

A senhora Eladir de Jesus,
viúva do homenageado Clélio

algo em troca, foi uma surpre-
sa maravilhosa, estou muito
feliz", disse. Na opinião da
moradora Cristina da Silva, 48
anos, o novo local vai garan-
tir mais segurança para todos.
"Esse novo local vai nos tra-
zer mais segurança, antes es-
tava muito ruim, era perigoso
e agora vamos cuidar e será
muito bom principalmente
para nossas crianças terem um
espaço assim", avaliou.

QUEM FOI
CLÉLIO FERREIRA:

Líder comunitário, atuou
na Associação de Moradores
e foi responsável por várias
atividades sociais e também
o desenvolvimento social de
todo o bairro. Clélio faleceu
em 2009 e deixou um legado
de comprometimento social
com toda comunidade.

Ferreira de Jesus, ficou agra-
decida pela homenagem. "Es-
tou muito orgulhosa com essa
lembrança, a gente procura
fazer o bem sem esperar por

O prefeito Bihl Zanetti destacou a importância da nova área de lazer para a região
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Em segunda discussão a matéria recebeu 41 votos a favor e 11 contrários

Assembleia Legislati-
va do Paraná encer-
rou nesta quarta-feira

(15) seu último dia de vota-
ções em Plenário em 2021
aprovando a proposta do Po-
der Executivo que institui o
reajuste do piso salarial dos
professores do Estado. O pro-
jeto de lei complementar 12/
2021 foi aprovado em segun-
da e terceira votações, e em
redação final em três sessões
plenárias, sendo uma ordiná-
ria e outras duas extraordiná-
rias.

Em segunda discussão a
matéria recebeu 41 votos a
favor e 11 contrários. Já em
terceiro turno foram 38 votos
favoráveis e 10 contrários.
Agora a matéria segue para
sanção, ou veto, do governa-
dor Carlos Massa Ratinho Ju-
nior.

A proposição altera as Leis
Complementares n° 103/2004
e n° 123/2008, que dispõem
sobre o Plano de Carreira do
Professor e o Quadro de Fun-
cionários da Rede Estadual de
Educação Básica do Paraná.
Segundo o Governo, o proje-
to institui um incremento de
48,7% em relação ao atual
piso salarial em vigor no Es-
tado (R$ 3.730,00) para 40
horas/aulas semanais. Com
isso, diz o governo, o piso al-
cançaria R$ 5.545,00. A me-
dida vai beneficiar mais de
22,4 mil profissionais em co-
meço de carreira, entre servi-
dores efetivos e temporários,
além de ter reflexo na remu-
neração dos demais docentes
que pertencem a outras clas-
ses salariais.

O Governo diz, na justifi-
cativa da matéria, que o pro-
jeto propõe "a exclusão dos
'gatilhos' estabelecidos para
reajustamento automático das
tabelas remuneratórias o que
viabilizará, à Administração
Pública, uma ação mais pla-
nejada e ordenada, obedecen-
do aos critérios e aspectos
orçamentários e financeiros

A

que devem ser imperativos à
organização fiscal do Estado".

De acordo com o Governo,
o projeto prevê ainda a fixa-
ção do auxilio transporte em
valores absolutos e não mais
em percentuais, além de ins-
tituir a Gratificação de Tecno-
logia e Ensino (GTE), a ser
paga ao cargo de professor do
Quadro Próprio do Magistério
e do Quadro Único de Pesso-
al do Poder Executivo Estadu-
al da Educação Básica, bem
como ao professor contrata-
do em regime especial.

Em uma das alterações, o
projeto determina que os pro-
fessores em exercício nos es-
tabelecimentos de ensino,
Núcleos Regionais da Educa-
ção, Secretaria de Estado da
Educação e do Esporte e uni-
dades a ela vinculadas rece-
berão auxilio transporte de R$
421,27 para a jornada de tra-
balho de 20 horas e R$ 842,54
para jornada de 40 horas se-
manais.

O texto avançou com uma

subemenda prevendo que,
entre outros prontos, a evo-
lução salarial, dentro do mes-
mo nível de carreira, haverá
uma diferença mínima de 1%
entre uma classe e outra; e
que o adicional noturno para
os professores será contado a
partir das 19 horas, enquanto
para os agentes educacionais
permanece a partir das 18
horas.

"Muitos funcionários de
escolas cumprem jornadas à
tarde e início da noite. Portan-
to, foi fundamental essa nos-
sa emenda, que segundo da-
dos das entidades dos servi-
dores, atinge mais de 25 mil
educadores. Foi uma articula-
ção para dar resultado junto
aos educadores. Esse é o nos-
so papel", disse o deputado
Evandro Araújo (PSC).

PDE
De autoria do Poder Exe-

cutivo, o projeto de lei com-
plementar 11/2021, visando
reformular o Programa de De-

senvolvimento Educacional
(PDE), que promove a forma-
ção continuada de professo-
res da rede estadual de ensi-
no, foi aprovado em segunda
discussão e em redação final
nas sessões desta quarta-fei-
ra.

De acordo com o Governo,
o texto prevê mudanças no
formato e no edital. As alte-
rações vão permitir a abertu-
ra de 2 mil vagas de forma-
ção continuada no próximo
ano. Segundo a proposição, é
a primeira vez, desde 2016,
que o programa abre vagas
para os professores da rede
estadual.

O Executivo destaca que,
atualmente, 30 mil professo-
res do Quadro Próprio do
Magistério (QPM), das classes
8 a 11, estão aptos a cursar o
PDE. A partir dessa formação,
de acordo com a justificativa
do projeto, eles têm a possi-
bilidade de avançar na carrei-
ra. Para atender a demanda, o
texto propõe a realização do

programa à distância, um for-
mato que não exige afasta-
mento do trabalho, e ainda
com carga horária reduzida,
mas mantendo a duração de
dois anos. A reformulação
proposta é fundamentada nos
princípios educacionais da
SEED-PR, em documentos ori-
entadores, como a Base Na-
cional Comum Curricular e os
referenciais curriculares, além
das legislações vigentes, ten-
do em vista as necessidades
da educação pública parana-
ense.

De acordo com o texto,
todas as atividades do progra-
ma serão à distância, exceto
a aplicação prática do proje-
to desenvolvido ao longo do
programa. Dessa forma, além
de contribuir para a perma-
nência do professor junto ao
estudante, também serão re-
duzidos os custos com o PDE
no que se refere às despesas
com substituição dos profes-
sores, pagamento de diárias e
transporte.

Assembleia encerra trabalhos em 2021 aprovando
projeto que reajusta piso salarial dos professores

Aprovada em redação final, a proposta do Executivo institui um incremento de 48,7% em relação
ao atual piso salarial em vigor no Estado (R$ 3.730) para 40 horas/aulas semanais
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Prazo dá condições a comerciantes e empresários durante a fase
retomada econômica. Na foto, lojas fechadas na rua XV de Novembro

Vereadores dão até 2023 para empresários de Curitiba pagarem multas
Projeto de Alexandre Leprevost, Tico Kuzma, Mauro Bobato e Serginho do Posto dá prazo para multas, auxiliando na capitalização dos negócios, nesta fase de retomada econômica

P
R
O

D
R
IG

O
 F

O
N

SE
C
A

/C
M

Cor unanimidade, os
vereadores da Câma-
ra Municipal de Curi-

tiba (CMC) aprovaram prazo
extra aos empresários que fo-
ram multados por terem des-
cumprido as restrições sanitá-
rias decretadas pelo Executi-
vo durante a pandemia. A
ideia é que as multas aplica-
das até o dia 10 de dezembro
deste ano só sejam cobradas
depois de 31 de dezembro de
2022, sem a aplicação de ju-
ros e sem a inclusão em dívi-
da ativa.

"A nossa intenção é dar um
fôlego maior aos comercian-
tes e empresários, para que as
pessoas consigam se reerguer
com a retomada econômica",
justificou Alexandre Lepre-
vost (Solidariedade), autor da
iniciativa, em parceria com
Tico Kuzma (Pros), Mauro
Bobato (Pode) e Serginho do
Posto (DEM).

"Eu vi o sofrimento deles
com a pandemia. Muitos não
suportaram a queda brusca no
faturamento e acabaram fe-
chando seus negócios, sentin-
do-se culpados, pois não fo-
ram só suas famílias que fo-
ram prejudicadas, mas tam-
bém as [dos empregados] que
dependiam do trabalho para
levar o sustento para dentro

vel, na Câmara, à retomada
econômica após a superação
da pior fase da pandemia até
aqui, graças à vacinação da
população.

Um senão foi levantado
por Noemia Rocha (MDB),
pois a vereadora lembrou que
a inclusão da moratória na lei
municipal 15.799/2021 adia-
rá a destinação desses recur-
sos à Saúde, como foi defini-
do pela CMC, na época da
aprovação da norma. Abor-
dando outros aspectos da
moratória, Professor Euler
(PSD) elogiou que o prazo
extra dará aos empresários
multados mais tempo para
recorrerem das multas aplica-
das. Eder Borges falou em
anular as punições a quem
descumpriu as medidas sani-
tárias.

Antes de ser enviado para
a sanção do Executivo, os
vereadores precisam ratificar
a iniciativa em plenário. A
votação em segundo turno
acontece na próxima segun-
da-feira (20), naquela que será
a última reunião do plenário
da CMC antes do fim da ses-
são legislativa. Em janeiro, a
Câmara de Curitiba estará em
recesso parlamentar, retor-
nando às atividades normais
no início de fevereiro.

de casa. O desespero bate",
relatou Leprevost.

Na sua defesa do projeto,
Tico Kuzma, presidente da
CMC, ponderou que "ninguém
estava preparado para a pan-
demia", tanto no aprendizado
do combate ao vírus, quanto
na reestruturação da econo-
mia durante essa dificuldade.
s menos, e houve os casos em
que as punições poderiam ter
sido ponderadas. "Postergar as

multas é permitir que os co-
merciantes possam se capita-
lizar e, lá na frente, pagar as
multas. O projeto, portanto,
mitiga os reflexos econômicos
da pandemia", justificou Kuz-
ma.

"Não cabe [à CMC] isentar
as punições, mas dar esse fô-
lego aos empresários é impor-
tante, e depois isso se enca-
minha", ponderou Mauro Bo-
bato. "O que a gente passou

foi surreal, sem saber como
avançar. E alguns fiscalizado-
res [das medidas sanitárias]
erraram, só que não temos
como ficar analisando uma a
uma [dessas situações] agora",
apontou o vereador.

"A medida é necessária
para a retomada econômica",
concordou Serginho do Pos-
to. Oito vereadores apoiaram
a medida durante a sessão,
reforçando a votação favorá-

Levando alegria e serviços
sociais gratuitos à comunida-
de, o Domingão da Família
voltou a Quatro Barras em
grande estilo e com sucesso
de público no último fim de
semana. Mais de 2 mil pesso-
as acompanharam a progra-
mação especial de Natal na
Praça Raulino Alves Cordeiro,
aproveitando a diversidade de
atrações voltadas para toda a
família.

Além da Feira de Artesana-
to e Gastronomia, houve re-
creação infantil com mais de
dez opções de brinquedos in-
fláveis e cama elástica, pintu-
ra artística no rosto, sorteio
de brinquedos, algodão doce,
pipoca e apresentações espor-
tivas e culturais.

Também foram oferecidos
gratuitamente serviços sociais
como corte de cabelo, pela
Secretaria de Desenvolvimen-
to Social e Família; distribui-
ção de mudas realizada pela
Secretaria de Meio Ambiente

Alegria no ar: mais de 2 mil pessoas prestigiam retomada do Domingão da Família
Com edição comemorativa de Natal, evento movimentou a Praça Raulino Alves Cordeiro no fim de semana. Diversidade de serviços e atrações atraiu grande público
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"Que venham muitas edições do programa levando alegria por todos os cantos da cidade", destacou Tolardo

pelo clima natalino. Ao acom-
panhar a grande adesão do
programa, o prefeito Loreno
Tolardo falou da felicidade de
poder retomar o Domingão,
um programa de entreteni-
mento e interação social que
marcou época em Quatro Bar-
ras. "É com grande satisfação
que retomamos este programa
que já deu tão certo no pas-
sado, e que agora volta com
energia total, especialmente
neste momento de otimismo
que estamos vivendo. Que
venham muitas edições do
programa levando alegria por
todos os cantos da cidade",
destacou Tolardo.

 A edição comemorativa
do programa, no domingo,
teve a participação de todas
as secretarias municipais,
além do apoio da Guarda
Municipal de Quatro Barras,
dos serviços de Saúde (com
plantão de ambulância) e de
uma unidade móvel da Defe-
sa Civil.

e Agricultura; e feira de ado-
ção de animais coordenada
pela Secretaria de Bem-Estar
Animal. Outro ponto alto do

evento, mais que aguardado
pelas crianças, foi a presença
do Papai Noel, que interagiu
com as famílias, distribuiu

presentes e posou para fotos,
arrancando sorrisos do públi-
co infantil e até mesmo de
adultos e idosos, contagiados

Quatro Barras
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indando o seu primeiro ano de
gestão, o Prefeito de Piraqua-
ra, Josimar Fróes, fez um ba-

lanço desse período e das conquistas
do município ao longo de 20221. Con-
tinuidade e avanço em obras públicas,
referência na vacinação contra a Co-
vid-19 e um cenário mais favorável
para a retomada da economia são al-
guns dos destaques elencados por ele.
Também fala das perspectivas para
2022 e os desafios pós pandemia.

"Primeiro trabalhamos para que a
população não sentisse a mudança de
gestão, algo muito comum durante
troca de governos. Em Piraquara, mon-
tamos nossa equipe e mantivemos
todos os serviços e ações que já vi-
nham em andamento, sem prejuízo
algum para as pessoas. Na sequência
empregamos nosso ritmo de trabalho,
não só dando continuidade a tudo de
bom que foi feito nos últimos anos,
mas implementando novas ações, ser-
viços e políticas públicas para a po-
pulação", destacou.

De acordo com Fróes, a adaptação
foi rápida a frente do Executivo Mu-
nicipal e as experiências acumuladas
como vereador, Presidente da Câma-
ra e Vice-Prefeito contribuíram bas-
tante. "No início você é surpreendido
com muita coisa nova, mas fui me in-
teirando e sigo aprendendo a cada dia.
E o detalhe mais importante, não fa-
zemos nada sozinho, conto com uma
equipe qualificada que é parte atuan-
te nas tomadas de decisões e na ges-
tão", explica.

Prefeito Josimar Fróes comemora o primeiro
ano de gestão com os avanços de Piraquara
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Continuidade e avanço em obras públicas, referência na vacinação contra a Covid-19 e um cenário
mais favorável para a retomada da economia, são alguns dos destaques elencados pelo prefeito

F

Marca dos últimos anos no muni-
cípio, as obras tiveram continuidade
na atual gestão. "Nós continuamos
com as obras de pavimentação que
estavam em andamento e iniciamos
novas como na Vila Franca, Planta
Santa Catarina e Vila Chaune, por
exemplo. Paralelo a isso já estamos

programando um novo investimento
que já foi aprovado pela Câmara Mu-
nicipal para chegarmos em localida-
des que ainda necessitam de melhor
infraestrutura," informou o prefeito.

Na saúde, o combate a pandemia,
vacinação contra Covid-19 eficiente
e criação de novos serviços também

foi destaque. "Ampliamos os leitos da
UPA 24h, garantimos eficiência e ce-
leridade na campanha de vacinação e
ainda inauguramos o primeiro Centro
de Reabilitação Pós-Covid da Região
Metropolitana. Também criamos os
mutirões de consultas e exames espe-
cializados de oftalmologia, ecocardi-
ograma e as ações de saúde nos bair-
ros" enfatizou.

A retomada econômica também foi
outra prioridade no primeiro ano de
governo. "Inauguramos com o SE-
BRAE o Escritório de Compras Públi-
cas incentivando o empresariado lo-
cal a participar das nossas licitações,
ofertamos cursos e consultoria para os
empreendedores, formalizamos a par-
ceria inédita com CIEE para oferta de
aprendizagem e capacitação dos jo-
vens, também apoiamos a agricultura
com cursos e a regulamentação do uso
do trator do município, por exemplo,
sem contar no incentivo as novas fei-
ras e promoção turística da cidade
para a atração de investimentos e no-
vas empresas gerando renda e empre-
go", finalizou.

Ele destaca também o trabalho da
Educação que se reinventou para o re-
torno das atividades presenciais, as-
sim como a Cultura, Esporte e Lazer.
A Assistência Social que teve um au-
mento expressivo nos atendimentos
em decorrência da pandemia, além do
cuidado com o Meio Ambiente tão
precioso para Piraquara, bem como o
planejamento da cidade por meio do
Desenvolvimento Urbano.Marca dos últimos anos no município, as obras tiveram continuidade na atual gestão
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Governo do Paraná divulgou
nesta quarta-feira (15) o resul-
tado da análise dos recursos

impetrados pelos consórcios partici-
pantes no processo de licitação para
contratação de empresa especializa-
da para execução da obra de Recupe-
ração da Orla de Matinhos, no Lito-
ral. Foi considerado vencedor o Con-
sórcio Sambaqui. A decisão foi divul-
gada no Diário Oficial, atendendo a
legislação estadual e federal.

Os recursos foram impetrados pe-
los Consórcios Sambaqui e Nova Ma-
tinhos, ambos habilitados no proces-
so de licitação. A análise considerou
os projetos, planilha orçamentária de
referência, cronograma, especifica-
ções, memoriais descritivos, demais
elementos técnicos instrutores e ane-
xos da Concorrência Pública nº 02/
2021. A licitação seguiu o critério de
menor preço.

Os trâmites do processo são exe-
cutados pelo Instituto Água e Terra
(IAT), vinculado à Secretaria do De-
senvolvimento Sustentável e do Tu-
rismo (Sedest). A próxima etapa, que
deve acontecer nos próximos dias, é
a publicação da homologação do re-
sultado pelo IAT e a divulgação da

Após recursos, Governo anuncia consórcio vencedor
da obra de recuperação da Orla de Matinhos

O Consórcio Sambaqui venceu o processo licitatório, após análise de todos os recursos impetrados pelos participantes

O IA
T

Próximos passos são publicação da homologação do
resultado pelo IAT e divulgação da data de início das obras

data de início das obras. O prazo de
conclusão das melhorias no Litoral,
por parte da empresa vencedora da li-
citação, será de 32 meses a partir da
ordem de serviço.

LICITAÇÃO
Os envelopes da fase de habilita-

ção das empresas/consórcios que dis-
putaram a licitação da obra de Recu-

peração da Orla de Matinhos foram
abertos em outubro deste ano pelo
órgão ambiental estadual, com trans-
missão pelo YouTube.

Ao todo, 62 empresas manifesta-
ram interesse no processo de licitação.

OBRAS
As obras de Recuperação da Orla

de Matinhos preveem intervenções de

mais de R$ 500 milhões em duas eta-
pas - sendo essa primeira fechada em R$
314.989.549,90. O objetivo é minimi-
zar os impactos gerados pela combi-
nação do desequilíbrio de sedimentos,
ocupações mal planejadas e ressacas
no Litoral. Essa combinação vem des-
truindo e comprometendo boa parte
da infraestrutura urbana, turística e de
lazer no município de Matinhos. A
empresa vencedora deverá realizar
serviços de engorda da faixa de areia
por meio de aterro hidráulico; estru-
turas marítimas semirrígidas; canais de
macrodrenagem e redes de microdre-
nagem; e revitalização urbanística da
orla marítima com o plantio de árvo-
res nativas. Também serão realizadas
melhorias na pavimentação asfáltica
e a recuperação de vias. Nos primei-
ros 6,3 quilômetros, da Avenida Para-
ná até o Balneário Flórida, serão ins-
talados também dois guias correntes,
dois headlands e um espigão. Em uma
segunda etapa, será recuperado trecho
de 1,7 quilômetro entre os balneários
Flórida e Saint Etienne. Haverá, ain-
da, a instalação de novos equipamen-
tos urbanos, como ciclovia, pista de
caminhada e corrida, pista de acessi-
bilidade e calçada.

Pessoas idosas que estão atual-
mente acolhidas pela Prefeitura de
Curitiba por terem vivido anterior-
mente em situação de rua terão no-
vos espaços de moradia. São casas
que vão funcionar na modalidade de
república, onde usuários vivem em
sistema de cogestão e têm algumas
despesas subsidiadas pelo municí-
pio. O projeto, resultado de uma par-
ceria entre a Fundação de Ação So-
cial (FAS) e a Companhia de Habi-
tação Popular de Curitiba (Cohab-
CT), oferecerá a partir de 2022, oito
imóveis que terão capacidade para
acolher até 24 idosos. Para 2023,
está prevista a construção de mais
quatro unidades, que poderão aten-
der até 12 pessoas.

O projeto tem R$ 2 milhões pré-
aprovados. "São casas que vão ofe-
recer proteção para os idosos, que
podem compartilhar espaços e viver
em pequenos grupos", disse o pre-

Curitiba terá novo modelo de moradia
para pessoas idosas em situação de rua

feito Rafael Greca nesta quarta (15).
"Com isso, promovemos o acesso de
pessoas em situação de rua a uma
moradia segura e individual." Nas no-
vas casas, os grupos de convivência

serão reduzidos, em relação ao que se
tem hoje nas unidades de abrigo.

ACOMPANHAMENTO
Serão atendidas pessoas com 60

anos ou mais, que estavam em situ-
ação de rua, aceitaram atendimento
e estão há mais de seis meses aco-
lhidas nas unidades do município
coordenadas pela FAS. O funciona-
mento dese novo modelo de mora-
dia também será acompanhado pela
Fundação. "Equipes técnicas farão
visitas periódicas, ajudando na ges-
tão coletiva e no acompanhamento
psicossocial dos moradores, além
dos encaminhamentos para outros
serviços se forem necessários", ex-
plica o presidente da FAS, Fabiano
Vilaruel. A Cohab fará a apresenta-
ção do projeto ao Fundo Municipal
de Habitação de Interesse Social
(FMHIS), além da construção e re-
qualificação das unidades habitaci-
onais, segundo o presidente da Co-
hab, José Lupion Neto, que também
participou da reunião com o prefei-
to, ao lado da diretora de Relações
Comunitárias, Rosemeiri Morezzi.
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Prefeito Rafael Greca com o presidente da Cohab, José Lupion Neto e o presidente da FAS, Fabiano
Vilaruel, apresenta o projeto do novo modelo de moradia para pessoas idosas em situação de rua

Museu Paranaense abre exposição
que reescreve antigas fotografias indígenas

Exposição é resultado do projeto Retomada da Ima-
gem e será aberta nesta quinta-feira (16), às 19 horas,
com a presença dos artistas. São obras coletivas dos
artistas Denilson Baniwa, Gustavo Caboco e convida-
dos. Endereço: Museu Paranaense - Rua Kellers, 285 -
Curitiba. Entrada gratuita.
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Radares vão fiscalizar uso irregular
da faixa exclusiva para ônibus

Curitiba

correta utilização de
trechos de vias que
contam com faixa de

trânsito exclusiva para a pas-
sagem do ônibus será fisca-
lizada pelo sistema de fis-
calização eletrônica, em fase
de instalação em diversos
pontos da cidade.

Implantadas em oito vias
da cidade, as faixas exclu-
sivas permitem otimizar o
tempo de deslocamento
para quem utiliza o trans-
porte coletivo. "Esse objeti-
vo é interrompido quando
veículos de passeio fazem
uso incorreto dessa faixa,
existente em trechos com
maior movimento", argu-
menta a superintendente de
Trânsito, Rosangela Battis-
tella.

O veículo de passeio
pode acessar a faixa exclu-
siva quando for entrar em
uma garagem, em um esta-
belecimento comercial ou
realizar conversão para ruas
transversais, sempre no tre-
cho com linha tracejada pin-
tada no asfalto.

SAIBA COMO FAZER
A CONVERSÃO EM
RUAS COM FAIXAS
EXCLUSIVAS PARA
ÔNIBUS

Ainda não há data para
ligação de radares em tre-
chos com faixas exclusivas
para ônibus, mas eles estão
previstos na programação
da Superintendência de
Trânsito (Setran) para os
próximos meses. "A data de
início de fiscalização nesses
pontos será informada pre-
viamente, da mesma manei-
ra que temos divulgado à
população todos os novos
pontos com início da fisca-
lização eletrônica", afirma
Rosangela.

Até lá, a fiscalização nas
faixas para ônibus continua
sendo feita de forma manu-
al, pelos agentes de trânsi-
to. Todas as faixas exclusi-
vas estão sinalizadas. É o
caso das ruas XV de Novem-
bro (entre a Avenida Nossa
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Faixa exclusiva de ônibus na rua Marechal Deodoro

Senhora da Luz e a Rua João
Negrão); Marechal Deodoro
(entre a João Negrão e a Dr.
Muricy e também entre
Ubaldino do Amaral e Pre-
feito  Ângelo Lopes); De-
sembargador Westphalen
(entre André de Barros e
Getúlio Vargas); Conselhei-
ro Laurindo (entre a Chile e
a Itararé, no terminal Gua-
dalupe); Alfredo Bufren e
sua continuação pela Amin-
tas de Barros (entre Presi-
dente Faria e Comendador
Macedo); Mario Tourinho
(da Vicente Machado até o
terminal Campina do Si-
queira, na Padre Anchieta);
André de Barros (entre 24
de Maio e Desembargador
Westphalen) e Imaculada
Conceição (da ET Jockey
Clube até a Linha Verde).

FISCALIZAÇÃO
DE CONVERSÕES
OBRIGATÓRIAS E
PROIBIDAS

Outros radares já insta-
lados, como o equipamento

da Rua Alferes Ângelo Sam-
paio, na esquina com a Ave-
nida Visconde de Guarapu-
ava, fiscalizam também
quando o condutor deixar
de conservar o veículo na
faixa a ele destinada pela
sinalização.

É a conversão obrigatória
que, quando descumprida,
aumenta as chances de co-
lisões e de situações de abal-
roamento lateral, além de
comprometer a fluidez no
trânsito.

"Parte dos condutores
culpa o sincronismo de se-
máforos pela falta de flui-
dez nas vias, sem observar
que seus próprios compor-
tamentos podem interferir,
como a falta de uma conver-
são obrigatória, a insistên-
cia em fazer conversões
proibidas ou, ainda, parar
com o pisca-alerta ligado em
local proibido pela sinaliza-
ção enquanto aguarda a che-
gada de passageiro", desta-
ca a superintendente da Se-
tran.

MULTAS E PONTOS ACUMULADOS NA CNH

Confira as multas e pontos acumulados na Carteira Nacional
de Habilitação (CNH) para cada infração fiscalizada pelos radares
que estão sendo instalados em Curitiba, conforme previsão do
Código de Trânsito Brasileiro (CTB):
- Transitar em velocidade superior à máxima permitida em até

20%
Infração média: 4 pontos e multa de R$ 130,16

- Transitar em velocidade superior à máxima permitida em mais
de 20% até 50%
Infração grave: 5 pontos e multa de R$ 195,23

- Transitar em velocidade superior à máxima permitida em mais
de 50%
Infração gravíssima (multiplicada por três): 7 pontos e R$
880,41

- Parar sobre faixa pedestres na mudança de sinal
Infração média: 4 pontos e multa de R$ 130,16

- Transitar em local/horário não permitido pela regulamenta-
ção - caminhão
Infração média: 4 pontos e multa de R$ 130,16

- Executar operação de conversão em local proibido pela sina-
lização
Infração grave: 5 pontos e multa de R$ 195,23

- Avançar sinal vermelho do semáforo
Infração gravíssima: 7 pontos e multa de R$ 293,47

- Deixar de conservar o veículo na faixa a ele destinada pela
sinalização
Infração média: 4 pontos e multa de R$ 130,16
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s deputados consegui-
ram aumentar o nú-
mero de categorias

beneficiadas pelo tão aguar-
dado auxílio-alimentação a
ser ofertado aos integrantes
das forças de segurança do
Paraná. Os policiais penais e
os agentes socioeducativos
também serão contemplados
no projeto que já previa o pa-
gamento de R$ 600,00 men-
sais à servidores da Polícia
Civil, Militar e Científica.

A ampliação foi assegura-
da através da aprovação de
emendas apresentadas pelos
deputados ao projeto 747/
2021, encaminhado à Assem-
bleia Legislativa do Paraná
pelo Governo do Estado. A
proposta foi aprovada em se-
gunda e terceira votações,
além da redação fina, nesta
quarta-feira (15) e agora se-
gue para a sanção do Poder
Executivo. Os deputados jus-
tificaram nas emendas a ne-
cessidade do tratamento igua-
litário, uma vez que os poli-
ciais penais e os agentes soci-

Assembleia garante auxílio-alimentação também
à Polícia Penal e agentes socioeducativos

Deputados apresentaram emendas para beneficiar outras categorias além da Polícia Civil, Militar e Científica já contempladas no projeto

O

As alterações foram resultado de negociações entre parlamentares
e o Executivo e motivo para comemoração no Plenário
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oeducativos fazem parte do
sistema de segurança.  As al-
terações foram resultado de
negociações entre parlamen-
tares e o Executivo e motivo
para comemoração no Plená-
rio. "Muita alegria e satisfação
de participar desde momento
histórico. É um avanço im-
portantíssimo, que enaltece o
trabalho dos deputados que
integram a Comissão de Segu-
rança, incluindo o finado de-

putado Delegado Recalcatti
(que faleceu em abril), que
sempre defendeu o auxílio. E
também ao trabalho da lide-
rança do Governo, da vice-li-
derança e da base. Ficamos na
segunda-feira debatendo por
horas e conseguimos avançar
e incluir esses outros profis-
sionais. Agradeço também ao
(secretário da Casa Civil) Guto
Silva e ao governador Ratinho
Junior pela sensibilidade",

afirmou o deputado Soldado
Adriano José (PV), integrante
da Comissão de Segurança da
Assembleia.

 "Tive contato com profis-
sionais do Depen (Departa-
mento Penitenciário) e agen-
tes socioeducativos que estão
numa alegria imensurável.
Eles não estavam incluídos na
proposta inicial e esta cons-
trução junto ao Governo, com
diversos deputados, alterou o
projeto. Há um acréscimo
importante orçamentário, mas
acolhe esses profissionais e
fica o elogio ao Governo por
assegurar mais dignidade e
respeito a essas categorias",
reforçou o deputado Marcio
Pacheco (PDT). O auxílio-ali-
mentação era um anseio anti-
go das forças de segurança e
confere um incremento ex-
pressivo nos vencimentos das
categorias. Para um soldado
de 2ª classe da Polícia Militar,
por exemplo, o benefício re-
presenta 30% do salário (atu-
almente em R$ 1.933,63). Na
carreira da Polícia Científica,

Um produto desenvolvi-
do por pesquisadores da Uni-
versidade Estadual de Marin-
gá (UEM) e da Pontifícia Uni-
versidade Católica (PUC) do
Paraná vai facilitar a vida de
profissionais no tratamento
do ingurgitamento mamário
lactacional, conhecido
como leite empedrado, pro-
porcionando conforto e alí-
vio às pacientes.

A invenção foi patentea-
da em outubro deste ano
pelo Instituto Nacional da
Propriedade Industrial
(INPI) e o produto está par-
cialmente desenvolvido em
termos de tecnologia, po-
dendo ser levado ao merca-
do com um investimento fi-
nanceiro razoável.

Trata-se da "Ordenhadei-
ra Massageadora para o Ma-
nejo Clínico do Ingurgita-
mento Mamário na Lacta-
ção", título de outubro de
2012 para a obtenção da
Carta Patente. Ele pode ser

Pesquisa de universidades vai facilitar
atendimento à lactante com leite "empedrado"

Invenção de pesquisadores da Universidade Estadual de Maringá (UEM) e da PUC/PR recebeu patente do INPI

utilizado separadamente
como sutiã, massageador ou
ordenhadeira, ou de modo in-
tegrado e simultâneo.

Produto para ser aplicado
na área de saúde humana, foi
desenvolvido pelos pesquisa-
dores Anita Batista dos San-
tos Herbele, Mariana Pereira
Margato, Percy Nohama, Cris-
tina do Carmo berrehil el Kat-

tel e Marcelo do Carmo Ca-
margo Gaiotto. Com exceção
de Mariana, que à época era
graduanda do curso de Design
da UEM, os demais são dou-
tores. Anita é enfermeira, mas
atua como técnica em Enfer-
magem no Banco de Leite Hu-
mano do Hospital Universitá-
rio Regional de Maringá
(HUM), Percy é professor no

programa de Pós-graduação
em Tecnologia em Saúde da
PUC/PR, Cristina é docente do
curso de Design da UEM e
Marcelo dá aulas na PUC/PR.

Como diferenciais, a in-
venção oferece tecnologia
adicional ao tratamento do
ingurgitamento mamário pu-
erperal, possibilidade de pro-
porcionar a integração da
massagem com a ordenha ele-
tromecânica, ergonomia faci-
litadora para as lactantes e os
profissionais envolvidos, for-
mato anatômico composto
por alças largas com ombrei-
ra (fabricado em Neoprene,
que facilita a higienização e
se ajusta melhor ao corpo), e
materiais flexíveis, confortá-
veis, de baixa toxicidade e re-
sistentes à corrosão, além de
isolantes térmicos.

EMPEDRAMENTO
O ingurgitamento mamá-

rio, popularmente conhecido
como leite empedrado, é uma

será quase 20% do que ganha
um Auxiliar de Perícia Oficial
(R$ 3.226,64), por exemplo.

A proposta justifica que a
"atividade policial é extrema-
mente desgastante e muitas
vezes exercida longe da resi-
dência dos servidores e mili-
tares, de modo que se mostra
imperiosa a concessão de uma
vantagem pecuniária para que
o agente público possa ter em
seu lar condições adequadas
para sua estabilidade física e
mental".

Destaca ainda que essa
prática já é adotada no âmbi-
to do Poder Judiciário, Minis-
tério Público e Tribunal de
Contas assegurando ao agen-
te público melhores condi-
ções para o seu sustento.

O PL beneficia agentes das
forças de segurança mesmo
durante as férias, licença liga-
da à saúde, acidente em ser-
viço e treinamento. No entan-
to, não contempla aposenta-
dos, inativos e pensionistas,
cedidos para outros órgãos,
por exemplo.

condição caracterizada pelo
acúmulo de leite, causando
dor e aumento do volume
das mamas. O leite fica mais
viscoso e não consegue fluir
corretamente. Esta condição
pode acontecer em qualquer
fase da amamentação, mas
ocorre com mais frequência
nos primeiros dias após o nas-
cimento do bebê, sendo
principalmente consequên-
cia da realização de técnica
incorreta de amamentação,
uso de suplementos ou suc-
ção ineficaz do bebê.

O tratamento para ingur-
gitamento mamário deve ser
iniciado assim que forem no-
tados os primeiros sinais e
sintomas e normalmente é
feito por meio de massagens,
e ordenha manual ou com
bomba eletromecânica, vi-
sando aliviar os sintomas do
inchaço das mamas e pro-
mover a fluidez e, conse-
quentemente, a liberação do
leite.
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Produto vai facilitar o tratamento do ingurgitamento
mamário lactacional, proporcionando conforto e alívio às pacientes
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idades brasileiras têm
enfrentado um surto
do vírus influenza A

H3N2. O vírus está se disse-
minando rapidamente na úl-
tima semana. A situação era
inesperada por autoridades
regionais, pois o mês de de-
zembro não apresenta vírus
como os da gripe no país --
que, frequentemente, têm seu
ápice no inverno.

De acordo com os especi-
alistas, ao  longo de 2020, a
covid-19 dominou o cenário.
Quase não foram registrados
casos de gripe no ano retrasa-
do. Mas a partir do segundo
semestre de 2021, com o
avanço da vacinação contra a
covid, outros vírus respirató-
rios começaram a ressurgir.
Segundo informações divul-

Parece covid, mas não é: o que se
sabe sobre a nova cepa de Influenza
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Os sintomas da H3N2 podem ser confundidos com
os da variante Delta, dificultando o diagnóstico correto

- Dor de garganta;
- Dor de cabeça;
- Espirros;
- Tosse;
- Coriza;
- Calafrios;
- Cansaço excessivo;
- Náuseas e vômitos;
- Diarreia, sendo mais fre-

quente de acontecer em
crianças;

- Moleza.

ESTOU COM SINTOMAS.
O QUE FAZER?

É necessário se isolar en-
tre cinco e seis dias após apre-
sentar os sintomas.

Após esse período, é ne-
cessário esperar a febre ces-
sar completamente por 24
horas e, só então, retomar o
contato social.

gadas pela BBC, na última se-
mana mostram que, tudo in-
dica que a nova cepa de in-
fluenza que transita no Brasil

veio do Hemisfério Norte,
uma região que passa atual-
mente pelo inverno. A infor-
mação é confirmada pelo fato

de que a cepa presente em
solo brasileiro é a mesma pre-
sente na Europa e nos Esta-
dos Unidos.

COMO SE PREVENIR?
- Uso de máscaras e o dis-

tanciamento social são
medidas que continuam
válidas para evitar o con-
tato com a doença;

- Higienizar as mãos com
frequência;

- Alimentar-se bem;
- Manter-se hidratado;
- Não compartilhar itens de

uso pessoal, como toalhas,
copos, talheres e travessei-
ros.

PRINCIPAIS SINTOMAS
- Febre alta, acima dos 38ºC;

O governador Carlos
Massa Ratinho Junior auto-
rizou nesta quarta-feira (15),
em ato no Palácio Iguaçu, a li-
beração de R$ 13.318.574,55
para pavimentar mais 36,3
quilômetros de estradas ru-
rais de 11 municípios do Pa-
raná. Serão implementadas
nas vias pedras irregulares
ou blocos de concreto sex-
tavado, dependendo da re-
gião do Estado - as cidades
localizadas na Região Noro-
este, em razão do Arenito
Caiuá, necessitam de blo-
quetes maiores e mais resis-
tentes.

Barbosa Ferraz (Centro-
Oeste), Itaguajé, Querência
do Norte e São Jorge do Ivaí
(Noroeste), Mato Rico (Cen-
tro), Porto Amazonas (Cam-
pos Gerais), Rolândia (Nor-
te), Santa Lúcia (Oeste), São
Mateus do Sul (Sul), Teixei-
ra Soares (Centro-Sul), e Vi-
torino (Sudoeste) foram as
localidades beneficiadas por
esses novos convênios, dan-
do sequência ao programa
Estradas Rurais, coordenado
pela Secretaria de Estado da
Agricultura e Abastecimen-
to (Seab). "É o maior progra-
ma de investimento em pa-

Governo autoriza pavimentação de mais
36 quilômetros de estradas rurais de 11 municípios

Até o momento, em 2021, o Governo do Estado assinou 186 convênios para a melhoria das condições de estradas rurais
em todas as regiões do Paraná. No total, 697,96 quilômetros de vias foram autorizados a receber nova pavimentação

vimentação rural da história
do Paraná. Serão mais de 700
quilômetros apenas neste ano.
Ações para fortalecer a comu-
nidade do agronegócio para-
naense, a agricultura familiar,
tão importante para a nossa
economia. Mas também para
facilitar o deslocamento de
estudantes para as escolas e
dos doentes em busca de aten-
dimento médico", afirmou
Ratinho Junior. "É um progra-
ma que transforma uma cida-
de e muda a vida das pesso-
as".

Até o momento, em 2021,
o Governo do Estado assinou
186 convênios para a melho-

ria das condições de estradas
rurais em todas as regiões do
Paraná. No total, 697,96 qui-
lômetros de vias foram auto-
rizados a receber nova pavi-
mentação. O investimento é
de R$ 224 milhões. "Contri-
bui ainda para melhorar a che-
gada de insumos e o escoa-
mento do que se produz no
interior dos municípios para-
naenses", disse o governador.

Os investimentos, expli-
cou o secretário de Estado da
Agricultura e Abastecimento,
Norberto Ortigara, fazem par-
te do Programa Estradas Ru-
rais Integradas aos Princípios
e Sistemas Conservacionistas

- Estradas da Integração. Além
das melhorias na trafegabili-
dade, ele também visa ao con-
trole da erosão por meio da
redução da poluição dos cur-
sos de água e contribui para a
conservação dos solos das
propriedades.

"A visão do Estado é de
melhorar a infraestrutura ru-
ral. São trechos importantes,
que facilitam a vida das pes-
soas. Pela primeira vez na his-
tória há uma fonte permanen-
te de recursos para essa inici-
ativa", destacou Ortigara. "Te-
mos mais 22 convênios pron-
tos, com dinheiro empenha-
do, que serão finalizados nos
próximos dias".

TRANSFORMAÇÃO
Um convênio liberado nes-

ta quarta vai mudar a rotina
da pequena São Jorge do Ivaí,
cidade do Noroeste com po-
pulação estimada em pouco
mais de 5,5 mil habitantes.
"Vai beneficiar uma estrada de
6 quilômetros, essencial para
o escoamento da safra, de
tudo aquilo que é produzido
no município, especialmente
soja e milho. Era uma promes-
sa antiga, um pedido de uma
cidade que é 99% agrícola",

afirmou o prefeito Agnaldo
Carvalho Guimarães.

Estradas que terão impac-
to no fomento do turismo
rural em regiões com prai-
nhas de água doce, às mar-
gens de rios importantes do
Paraná. "Era um sonho da
nossa cidade, coloca Itagua-
jé no mapa turístico estadu-
al", ressaltou o prefeito da
cidade, Crisógono Noleto e
Silva Junior, conhecido
como Juninho.

O município do Noroes-
te, na divisa com São Paulo,
é conhecida pelas trilhas de
caminhada e pelo ciclismo
de aventura. Está situada
também no encontro dos
rios Paranapanema e Pirapó.

FINANCIAMENTOS
Parte dos recursos para

investimento nas estradas
rurais vem do financiamen-
to de R$ 1,6 bilhão com o
Banco do Brasil e a Caixa
Econômica Federal, sacramen-
tado no ano passado pelo Go-
verno do Estado. Do montan-
te, cerca de R$ 126 milhões se-
rão destinados a obras de rees-
truturação nas vias do campo.
Outra fatia é oriunda das ta-
xas do Detran.
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O investimento é de R$ 224 milhões
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REPRODUÇÃO GOOGLE

A salada faz parte das refeições
da maioria dos brasileiros,
adoramos pratos coloridos,

cheios de vida, folhas e
vegetais! Esses alimentos são
muito importantes para nossa
saúde, sendo ricos em fibras,

vitaminas e minerais.
Então vamos aprender diversas

receitas deliciosas de salada
para nos mantermos saudáveis

e de quebra surpreender
a família toda?!

Salada de Repolho
Roxo Com Maçã

e Amendoim

INGREDIENTES:
- 2 xícaras de repolho roxo
(fatiado bem fino ou ralado)
- ½ maçã
- ½ pepino
- 1 colher (de sopa) de cebolinha pica-

da
- 2 colheres (de sopa) de milho verde

cozido
- 3 colheres (de sopa) de amendoim

torrado e sem sal

MOLHO:
- Suco de ½ laranja
- 1 colher (de sopa) de óleo de gerge-

lim
- 2 colheres (de sopa) de shoyu
- 1 colher (de sopa) de vinagre de maçã
- 1/2 colher (de café) de gengibre em

pó
- Sal a gosto

MODO DE PREPARO:
1. Fatie o repolho bem finamente ou rale

o repolho na parte mais grossa do ralo.
2. Corte a maçã e o pepino em fatias. Se

preferir pode usar o pepino e a maçã
com casca.

3. Coloque o repolho, a maçã, a ceboli-
nha e o pepino em uma saladeira.

4. Misture os ingredientes do molho em
um recipiente e coloque na saladeira
também. Misture muito bem.

5. Depois que a salada estiver mistura-
da com o molho, polvilhe o milho co-
zido e o amendoim por cima.

6. Sirva em seguida.

Carrossel do Tanguá em família,
Ópera da Cura e outras atrações do Natal
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Carrossel no Parque Tanguá

oradora do bairro Taboão e vi-
zinha do nostálgico brinque-
do, a dona de casa Carla Ma-

ria da Silva, 30 anos, tinha prometido
ao filho Benício, de 4 anos, levá-lo
para uma das atrações mais aguarda-
das pelos curitibinhas no Natal de
Curitiba - Luz dos Pinhais. Na sema-
na passada, a mãe cumpriu a promes-
sa e o menino passou a tarde se diver-
tindo no carrossel veneziano do Par-
que Tanguá.

A atração gratuita, que tem patro-
cínio da Rede de Supermercado Mu-
fatto, não precisa de agendamento.

"O carrossel é muito bacana para
as crianças e os pais também ficam
encantados. Esse ano está muito lin-
do," conta Carla, que também já le-
vou o filho a uma outra atração deste
ano, o circuito de carro (drive-thru)
Caminho de Luz Copel Telecom no
Parque Barigui. Benício não escondia
a empolgação de andar em um dos
cavalinhos do brinquedo no Tanguá.
"A gente foi no outro ano. Estava
muito legal também", afirmou ele, que
já tinha andado no carrossel do Pas-
seio Público em 2019.

Morador de Irati, no Sudoeste do
Paraná, o casal de turistas Drieli Gon-
tarz, 30 anos, e Felipe Chepiloski, 33
anos, visitou a capital na semana pas-
sada e fez questão de levar o filho
Caio, de 2 anos, para andar no carros-
sel do parque no Taboão. A família do
interior do estado ficou sabendo da
atração pelas redes sociais da Prefei-
tura e planejou sua visita ao Tanguá.

"Planejamos visitar o Tanguá, que
é lindo, e trazer o Caio para andar no

carrossel. Nós adoramos e o Caio, mais
que todo mundo, só quer repetir a volta
nos cavalinhos", contou a moradora
de Irati.

O carrossel do Tanguá, que ficará
no local até 9 de janeiro, tem com-
partimentos que lembram as "xícaras
malucas" dos parques de diversão e
34 cavalinhos, que vêm à memória de
todo mundo quando se pensa em car-
rossel. O brinquedo, que tem acessi-
bilidade para crianças e adultos com
dificuldade de locomoção, funciona
de segunda a sexta-feira, das 14h às
20h, e, aos sábados e domingos, das
14h às 21h.

DECORAÇÃO
Além do carrossel veneziano, fa-

mílias que forem ao Tanguá também

podem apreciar a bela decoração.
Com 18 metros de altura, a árvore de
Natal do local parece flutuar sobre um
dos espelhos d'água do Jardim Poty
Lazzarotto, que fica no alto do mirante
natural. Se durante o dia, a árvore na
cor verde, com 50 mil microlâmpadas
de LED, forma uma composição úni-
ca com o belvedere, marca registrada
do local, à noite o cenário fica ainda
mais especial, com as luzes evidenci-
ando os contornos da construção se-
micircular. O carrossel, é claro, com-
pleta o cenário.

Como o belvedere do Tanguá pode
ser visto de baixo, a construção rece-
beu iluminação cênica nos dois lados
da fachada, permitindo que do grama-
do do parque também possa ser apre-
ciada a decoração natalina.

Polícia Civil capacita servidores para
atuação na Central de Flagrantes do Litoral

Cerca de 40 policiais civis participaram da capacitação. Durante o evento,
foram abordados fluxos e procedimentos realizados durante a lavratura do flagrante

A Polícia Civil do Paraná (PCPR)
ofertou uma capacitação aos escrivães
e delegados que estão atuando na
Operação Verão. A formação aconte-
ceu nesta semana, em Matinhos, no
Litoral do Estado, e teve como objeti-
vo capacitar servidores sobre a lavra-
tura de flagrantes.

Cerca de 40 policiais civis partici-
param da capacitação. Durante o
evento, foram abordados fluxos e pro-
cedimentos realizados durante a lavra-
tura do flagrante. A prática auxiliará
no trabalho dos servidores na Central
de Flagrantes da Operação Verão.

Os policiais ainda puderam tirar
dúvidas sobre rotinas administrativas
e particularidades de suas unidades de
trabalho.

OPERAÇÃO
A Polícia Civil do Paraná (PCPR)

iniciou a operação Verão Paraná - Viva
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A prática auxiliará no trabalho dos servidores na Central de Flagrantes da Operação Verão

a Vida na última sexta-feira (10) em
todo o Litoral do Estado. A atuação
da PCPR acontecerá até o dia 7 de
março de 2022 e irá abranger as cida-
des de Guaratuba, Matinhos, Pontal
do Paraná, Antonina e Morretes.

Durante 88 dias, a PCPR irá refor-
çar seu efetivo regular com mais de
150 policiais civis, sendo 16 delega-
dos, 34 escrivães, 94 investigadores e
8 papiloscopistas, para garantir maior
segurança aos moradores e turistas.
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ÁRIES - O seu grande
desejo de ganhar as coi-
sas poderá gerar uma
grande melhora nos pro-
blemas que você tem nes-
te momento.
TOURO - Ocorrerão nas
coisas que estão próximas
de você algumas modifi-
cações interessantes para
que você consiga fazer o
necessário. 
GÊMEOS - Não dificulte
as coisas e tente manter
tudo dentro de um esco-
po interessante neste
momento. 
CÂNCER - É possível que
venha a sofrer alguns pro-
blemas durante este perí-
odo para se desenvolver
em suas emoções.
LEÃO - O que você vier a
falar para as pessoas ao
seu lado precisa ter um
pouco mais de cuidado
para evitar problemas e
estranheza.
VIRGEM - O satélite lu-
nar se mostrará com bas-
tante vigor neste momen-
to, o que irá oportunizar
para o Urano fazer uma
interferência negativa em
sua constelação.
LIBRA - As coisas ficarão
menos obtusas para você
conseguir realizar aquilo
que precisa e é necessá-
rio para você quando es-
tiver passando. 
ESCORPIÃO - Tudo ten-
de a mudar na sua vida
agora para com as ques-
tões profissionais envol-
vendo superiores na sua
vida. Tudo o que fizer irá
influenciar na sua vida
pessoal ainda que tente
evitar.  
SAGITÁRIO - Não se
mostrará apta para conver-
sar sobre coisas que pre-
cisem de uma análise a
longo prazo para com pes-
soas do signo de Gême-
os. 
CAPRICÓRNIO - Vá com
uma vontade maior na-
quilo que acredita e pre-
cisa neste momento para
concretizar seus ideais
neste momento.
AQUÁRIO - Você irá ne-
cessitar fazer as coisas
que deseja, porém, sem
deixar de atentar-se na-
quilo que fundamental-
mente precisa para cres-
cer, principalmente acer-
ca de situações mais bem
detalhadas. 
PEIXES - As elementares
funções do que significa
amor estarão bem deter-
minadas neste momento
de grandes ganhos.
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A Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR torna público que recebeu do Instituto Água
e Terra - IAT a renovação da Licença de Operação - RLO nº 36855 do seguinte empreendimento: ETE
Atuba Sul. Endereço: Rua Miguel Pedro Abib, 179. Município: Curitiba/PR. Validade: 10/12/2027.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

LABORCLIN PRODUTOS PARA LABORATORIOS LTDA CNPJ 76.619.113/
0001-31 torna público que irá requerer ao IAT, a Renovação da Licença de
Operação para industrialização e comercialização de produtos para laborató-
rio, reagentes, soluções tituladas, meios de cultura produtos químicos e
similares e produtos veterinarios ate 03/03/2022 instalada na rua Casemiro
de Abreu, 521. Vargem Grande - Pinhais-PR.

stá em tramitação na
Câmara Municipal de
Curitiba (CMC), pro-

jeto de lei complementar que
regulamenta a concessão de
incentivos fiscais aos estabe-
lecimentos comerciais que
não ofertarem sacolas plásti-
cas convencionais aos clien-
tes. Protocolada em julho, a
matéria aguarda votação de
parecer na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ).

Conforme a proposta, a fi-
nalidade é promover o desen-
volvimento sustentável na ci-
dade. Estabelecimentos co-
merciais que deixarem de for-
necer as sacolinhas que têm
polietileno poderão ter redu-
ção de 0,5% da alíquota do
Imposto Sobre Serviços (ISS).
O benefício será dado àque-
les que têm a incidência de
ISS nos termos definidos pe-
los artigos 2º e 2º-A, do Có-
digo Tributário; e àqueles que
têm alíquota superior a 2%.

Autor do projeto de lei,
Dalton Borba (PDT) afirma, na
justificativa, que a proibição
da distribuição das sacolas
plásticas convencionais em
diversas cidades brasileiras
causou impactos positivos ao
meio ambiente, mas pondera
que, para promover uma
"conscientização que tenha
efetividade" é preciso estrutu-
rar uma mudança geral em
todos os setores. "O cidadão
tem que enxergar o seu papel

Curitiba pode dar incentivo fiscal a
quem deixar de fornecer sacolas plásticas
Projeto de lei complementar em tramitação no Legislativo busca promover o desenvolvimento sustentável na capital

E

nessa nova cultura que está
sendo proposta. Saber da sua
responsabilidade e agir de for-
ma ativa na busca por uma
cidade mais sustentável. Só
assim as normas estabelecidas
a favor do meio ambiente se-
rão colocadas em ação pelas
pessoas."

O vereador continua: "Com
essa perspectiva é que se faz
extremamente necessário o
presente projeto. De acordo
com o Índice de Sustentabili-
dade da Limpeza Urbana, cer-
ca de 53% do lixo produzido
no país é descartado de ma-
neira inadequada, sendo que
24% dos domicílios brasi-
leiros não contam com co-
leta. O lixo plástico, que é
um dos elementos mais no-
civos para a natureza, possui

regulamentação caberá ao Po-
der Executivo no que couber.

TRAMITAÇÃO
Quando um projeto de lei

é protocolado na CMC, o trâ-
mite regimental começa com
a leitura da súmula dessa
nova proposição durante o
pequeno expediente de uma
sessão plenária. A partir daí,
o projeto segue para instrução
da Procuradoria Jurídica (Pro-
juris) e, na sequência, para a
análise da Comissão de Cons-
tituição e Justiça. Se acatado,
passa por avaliação de outros
colegiados permanentes do
Legislativo, indicadas pela
CCJ de acordo com o tema da
proposta.

Atualmente, o projeto de
Dalton Borba está no colegia-
do de Constituição e Justiça,
onde aguarda análise de pa-
recer. Durante a fase de tra-
mitação, podem ser solicita-
dos estudos adicionais, junta-
da de documentos, revisões
nos textos ou o posiciona-
mento de outros órgãos públi-
cos. Após o parecer das co-
missões, a proposição estará
apta para votação em plená-
rio, sendo que não há prazo
regimental previsto para a tra-
mitação completa. Caso seja
aprovada, segue para a sanção
do prefeito para virar lei. Se
for vetada, cabe à CMC dar a
palavra final - se mantém o
veto ou promulga a lei.
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Estabelecimentos comerciais que deixarem de fornecer as sacolinhas
que têm polietileno poderão ter redução de 0,5% da alíquota do ISS

números ainda mais preocu-
pantes."

Emenda apresentada aditi-
va ao projeto estabelece que
a comprovação do atendi-
mento aos requisitos e condi-
cionantes necessários à frui-
ção do benefício fiscal será
feita conforme as normas téc-
nicas NBR 14937 e 15448-2,
da Associação Brasileira de
Normas Técnicas (ABNT). Os
estabelecimentos comerciais
que optarem por aderir à lei -
se aprovada pela CMC e san-
cionada - poderão fornecer
sacolas reutilizáveis e/ou bi-
odegradáveis aos clientes.
Sendo sancionada, a norma
entrará em vigor 120 após sua
publicação no Diário Oficial
do Município - redação dada
pela emenda modificativa. A
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O Grupo Boticário, patrocinadora do Natal de Curitiba - Luz dos Pinhais 2021, vai distribuir
1200 refeições gratuitas para as pessoas em situação de rua, famílias de baixa renda e desempregados

Parceiros do Mesa Solidária fazem ação
especial de Natal para população vulnerável

Curitiba
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E ntidades parceiras do
Mesa Solidária estão
realizando desde o

início de dezembro ação es-
pecial de Natal, com distribui-
ção gratuita de mais de 1.500
refeições para pessoas em si-
tuação de rua, famílias de bai-
xa renda e desempregados. A
ação será realizada até o dia
24 de dezembro.

O Grupo Boticário, patro-
cinador do Natal de Curitiba
- Luz dos Pinhais 2021, vai
distribuir 1.200 refeições nas
unidades do Mesa da Tiraden-
tes, Rui Barbosa e Capanema.
O Grupo contratou uma em-
presa especializada, que faz o
preparo e organiza a distribui-
ção das marmitas. Já foram
entregues 390 refeições, em
duas datas (5 e 13); outras
820 serão distribuídas nos
dias 20, 21, 22, 23 e 24/12.

Na véspera de Natal have-
rá um almoço na unidade do
Capanema com 180 refeições.

A diretora de marketing
regional do Grupo Boticário,
Jacqueline Tobaru, conta que
participar desta ação é uma

grande alegria para a empre-
sa. "Essa alegria é ampliada
quando representada por atos
de amor e solidariedade, pa-
lavras ainda mais necessárias
nos tempos difíceis enfrenta-
dos nos últimos anos de pan-
demia. A parceria entre a mar-
ca e a prefeitura vem para es-

palhar amor", diz ela. Outra
parceira da Prefeitura no pro-
jeto Mesa Solidária, a Nissin
Foods do Brasil vai distribuir
350 refeições no dia 19/12 na
unidade Luz dos Pinhais, na
praça Tiradentes.

A empresa contratou um
chef para fazer preparo de

yakissoba e contou com a
parceria de outra empresa, a
Sakura Nakaya Alimentos,
que entra com o molho utili-
zado no prato.

O secretário municipal de
Segurança Alimentar e Nutri-
cional, Luiz Gusi, lembra que
essas ações se alinham ao pro-

pósito do Mesa Solidária, de
trazer mais dignidade às pes-
soas mais vulneráveis.

"São empresas que com-
partilham a visão da solidari-
edade e que nos ajudarão a
levar o espírito natalino para
os que mais precisam, levan-
do refeições especiais para
essas pessoas. Isso é louvável
e ficamos muito gratos a eles",
salienta Gusi.

O PROGRAMA
O Mesa Solidária é uma

ação conjunta de vários ór-
gãos do município, como Se-
cretaria Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricional
(SMSAN), Fundação de Ação
Social (FAS) e Secretaria Mu-
nicipal de Defesa Social e
Trânsito, que cedem espaços
públicos e apoio logístico,
com mais de 50 entidades par-
ceiras, entre instituições reli-
giosas, organizações não-go-
vernamentais (ONGs) e mo-
vimentos de apoio às pessoas
em situação de rua, que ad-
quirem, preparam e servem os
alimentos.



Rita Alves
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A Miss Índia, Harnaaz Kaur Sandhu, venceu o Miss Universo 2021. A 70ª edição do
concurso de beleza aconteceu em Eilat, em Israel, na noite do último domingo (12).

É a terceira vez que o país ganha a competição. A indiana superou as representantes do
Paraguai e África do Sul, que terminaram em segundo e terceiro lugar, respectivamente.

MISS UNIVERSO 2021:
Índia vence concurso pela terceira vez

Curitiba perde um de seus artistas mais criativos:
FERNANDO CALDERARI

Nascido na Lapa, o pintor atuante em toda sua vida nas Belas Artes em Curitiba,
Fernando Calderari, faleceu nessa terça-feira (14) aos 82 anos. Ele foi  e sempre será
um grande artista e suas obras sempre estarão vivas e vívidas para os que gostam do
mar, das ondas e das praias. Desejo muita força à família do Calderari, e que vocês

mantenham o legado desse artista que nos encheu de orgulho ao longo das décadas.

Marcio Mainardes
Cumprimentos
do jornal para
meu especial
amigo Marcio

Mainardes,
secretário de

Comunicação de
Pinhais, que

aniversaria nesse
sábado (18).

Desejo a você
apenas coisas

boas, muita
saúde, paz,

alegria e sucesso!

Luciano Kühl

A querida Rita Alves fez
parte da equipe do Agora
Paraná, e aproveitamos a
data do aniversário dela

para parabenizá-la e
desejar que não te falte
coragem, fé, saúde! Que
este ano seja memorável,

gratificante e feliz!

Parabéns, Luciano Kühl,
diretor da Folha de

Londrina, que aniversaria
nesta quinta-feira (16).

Desejo a você muita
saúde, paz e felicidade!

Teresa Cortez

A sorridente Teresa Cortez,
funcionária do Governo,

no Palácio Iguaçu, sopra as
velinhas nessa sexta-feira
(17). Desejo felicidades e
realizações em sua vida!

Parabéns,
Ricardo
Takiguti,
meu querido
amigo que
celebra mais
um ano de
vida ao lado
de sua linda
família nesse
domingo (19).
Desejo
muita saúde,
alegrias e
conquistas
a você!

Ricardo Takiguti


